

PARTIE OFFICIELLE

CIRCULAIRE AU CLERGÉ

{ Archevêché de Québec,
3 septembre 1914.

Élection de Notre Très Saint Père le Pape Benoît XV.

Bien chers Collaborateurs,

Annuntio vobis gaudium magnum. Habemus Pontificem.
C'est par ces traditionnelles paroles que l'Éminentissime Doyen des cardinaux-diacres annonçait, hier, au peuple romain, du haut du balcon de la basilique vaticane, l'élection de Notre Très Saint Père le Pape Benoît XV.

Quelle joie et quelle consolation pour le monde, en ces jours d'angoisse, de penser que Jésus-Christ vient de rendre un pasteur à son Église, un père à ses enfants !

Depuis plusieurs jours, l'Église en deuil faisait monter vers le ciel ses supplications : elle priait Dieu de lui accorder, par Jésus-Christ, son divin fondateur, un Pontife dont le zèle et la piété fussent agréables à la majesté divine, un Pontife qui répandit dans les âmes des fidèles le parfum de ses vertus et de ses œuvres.

Jésus-Christ, qui aime son Église et qui l'a voulu immortelle, qui disait à ses disciples, à la veille de remonter à la droite de son Père : *Je ne vous laisserai pas orphelins*, qui a promis d'être avec eux *jusqu'à la consommation des siècles*, Jésus-Christ n'est pas resté sourd aux prières de son Épouse : il vient de lui donner un Pontife selon son cœur dans la personne de l'Éminentissime Cardinal Jacques Della Chiesa, né à Pegli, diocèse de Gènes, le 21 novembre 1854, et Archevêque de Bologne. Au milieu de l'Europe en armes, le Tout-Puissant, par un décret de sa souveraine Sagesse, avait voulu réserver au Sacré-Collège un asile assuré au sein de la Ville des Papes, qu'il a merveilleusement protégée, jusqu'à ce jour, des horreurs de la guerre. Et, malgré le fracas des batailles qui ébranle aujourd'hui le monde tout entier, c'est dans la paix de Dieu et dans la parfaite sérénité de la foi que les Éminentissimes Pères du Conclave ont élu, sous l'inspiration de l'Esprit-Saint, le deux-cent-cinquante-neuvième successeur de Pierre.

A Sa Sainteté le Pape Benoît XV, Vicaire de Jésus-Christ, Chef de l'Église, Pontife suprême, Père des rois et des peuples, offrons très respectueusement et avec un empressement tout filial